

**JORGE ALESSANDRI,**  
 DIPUTADO DE LA UDI:

# "El desafío es llegar a acuerdos con la DC y el Socialismo Democrático"



ATON

■ El parlamentario, que va por su tercer período, tiene la convicción de que el actual Gobierno no debió formalizar la nominación de Bachelet a la ONU.

POR CLAUDIA RIVAS

Representante del distrito 10 en la Cámara Baja –que incluye a Santiago, Providencia y Ñuñoa, entre otras comunas–, el diputado de la UDI Jorge Alessandri asegura que en esta administración no fueron una oposición “obstructiva” y desestima que rechazan el proyecto de sala cuna para no darle un punto al Gobierno.

– ¿Cuál es su predicción respecto al ambiente político en el próximo período parlamentario?

– Seguimos con este sistema fragmentado, que tiene a muchos partidos políticos en la Cámara. Para cualquier Gobierno será difícil. Tanto la Cámara como el Senado quedaron prácticamente empata-dos, por lo tanto, será un Gobierno de mucha negociación, donde será difícil aprobar proyectos de ley.

Por eso, es un acierto el gabinete que se nombró y las señales que ha dado el nuevo Gobierno.

– El oficialismo ya advirtió que si Kast no respalda la nominación de Michelle Bachelet a la ONU se complicará la relación. ¿Qué le parece?

– Pretextos va a haber miles. Si bien cumple con la ley el hecho de proponer a Bachelet, porque el Presidente Boric tiene la facultad y ella tiene los pergaminos, es una mala decisión.

#### – ¿Por qué?

– Primero, porque Estados Unidos puede vetar y el Presidente Boric se ha dedicado a desafiar al Presidente (Donald) Trump cada vez que tiene un micrófono enfrente; segundo, porque Marco Rubio es la persona que le tiene que comunicar ese veto y el Presidente Boric no le contesta el teléfono; y, tercero, porque Bachelet, a nuestro juicio, es una persona que promovió cosas que le hicieron mal a Chile: reforma educacional, tómbola, fin a la selección, fin a los particulares subvencionados, reforma tributaria... Además, ella apoyó el proyecto constitucional de la primera convención.

– ¿Es injusto que la relación de la oposición con el futuro Gobierno se supedita a eso?

– Van a buscar pretextos siempre. Hoyes Bachelet, mañana un proyecto de ley basado en la defensa de un legado; por lo tanto, no me preocupa.

Al final, la oposición de parte del Frente Amplio y el Partido Comunista va a ser durísima, igual que como fue con Sebastián Piñera. El desafío es llegar a acuerdos con la Democracia Cristiana (DC) y el Socialismo Democrático, con independientes, para sacar adelante las leyes que Chile necesita.

– En términos de propuestas legislativas, ¿cuáles deberían ser las prioridades del Gobierno de emergencia de Kast?

– Las emergencias del país están

**"Sala cuna tiene que salir y salir luego, pero bien. En 46 meses Boric no le puso urgencia a ese proyecto (...) Ahora, en los últimos dos meses, el Gobierno quiso cambiarlo. Hay nudos".**

bastante claras. Primero, el tema migratorio, ordenarlo y poner los incentivos de la forma correcta; segundo, el tema de la delincuencia desbordada; tercero, el crecimiento económico y eso tiene una derivada que es la creación de empleo.

Si Chile vuelve a crecer, vuelve a competir y a dar certezas a la inversión extranjera va a lograr también hacer los cambios en seguridad y ordenar nuestro tema migratorio (...) Además, hay problemas más sectoriales que nos tienen bastante preocupados...

#### – ¿Cómo cuáles?

– Como la entrega de viviendas, la reconstrucción, las listas de espera en salud; el rezago en materia de infraestructura, puertos, aeropuertos. Chile tiene que subirse de nuevo al tren del desarrollo, el progreso y para eso se requiere una acción eficiente, mirando el crecimiento económico como una meta, pero, además, con una mano durísima en materia de delincuencia.

– ¿Se niegan a despachar sala cuna para no darle el punto al Gobierno?

– Por supuesto que no. Sala cuna tiene que salir y salir luego, pero bien. En 46 meses Boric no le puso urgencia a ese proyecto, no se miró, es un proyecto que viene de Sebastián Piñera. Ahora, en los últimos dos meses, el Gobierno quiso cambiarlo. Hay nudos.

– Para que quede bien claro: nosotros

queremos el proyecto de sala cuna, queremos que sea universal, que no afecte el empleo, especialmente de las mujeres en empresas medianas y pequeñas; que la provisión pueda ser tanto un jardín infantil público como uno privado, porque cada región, cada provincia, tiene una realidad distinta en cuanto a la oferta; y queremos que esté claro cuánto va a poner el Fisco, cuánto va a poner el empleado, el empleador; y cómo esto va a afectar el mercado laboral y la oferta actual.

– Para que no afecte el mercado laboral, ¿qué se debería hacer?

– Hoy la propuesta es que suba la cotización de todos los trabajadores, hombres y mujeres de todas las empresas. Eso, por una parte, es un impuesto encubierto; por otra, quizás una empresa grande lo puede soportar, pero recuerde que en estos años hemos bajado las horas laborales, hemos subido la cotización para las AFP y el costo del trabajo ha subido muchísimo y, evidentemente, la informalidad ha subido muchísimo.

Nosotros tenemos que analizar una propuesta donde haya una tasa que sea progresiva en el tiempo; que diferencie la empresa chica y la mediana de la grande; donde tal vez el aporte fiscal tendría que ir más a la PYME que a la grande, y quizás también el fondo completo que se va a armar con el 0,1% no debiera tener una nueva burocracia para administrarlo.